
  اللغة الإنجليزية في الاتصالدليلك الكامل لمهارات 

 

  بسم االله الرحمن الرحيم
 

التعبير عما يريدون باللغة الإنجليزية بالرغم من  يسأل الكثير عن آيفية
  هذه المجموعة علها تكون مفيدة  أن بعضهم قد يجيد اللغة لذا أقدم

YOUR COMPLETE GUIDE OF 
THE ENGLISH 

KILLSCOMMUNCATION S 
 

Asking for information  
  طلب معلومة

 

? is... Could you tell me where . Excuse me 
? ...Can you tell me. Excuse me 

? ...Do you know 
? would you, ...t know'You wouldn 

? ...Do you happen to know 
. please, ...d like to know'I 

... d like to know's another thing I'And there 
... I would be interested to know 

... Please could you tell me  

Asking for directions  
  السؤال عن الإتجاهات

 
? please, )place... (could you tell me how to get to , Excuse me 

? please, )place... (Which way is the  
? please, is.. .Could you tell me where  

? is... Do you know where   

Asking someone to repeat  
  طلب اعادة ما قاله شخص ما

 
? please, Could you say that again 

? please, Would you mind repeating that 
? please, Could you repeat that 

. t catch that'm sorry I didn'I 
? again.. .what was , m sorry'I 

? m sorry'I 
? I beg your pardon 

? what was that, m sorry'I 



 

ve understood 'Checking that you 
  قد فهمت التأآد من أنك

... We have to/ I , So 
? ...us to/ Do you want me  

? ...Are we supposed to/ Am I  
? ...Should I 

... oidea is t) basic/general(the , So 
? ...Do you mean 

? ...Does this mean that 
? ...So am I right in saying 
... re saying is'what you, So 

  

Expressing uncertainty  
  التعبير عن عدم اليقين

 

... m not really sure but I think'I 
... t say for certain but'I can 

... t perhapss difficult to say exactly bu'It 
... really, t say'I couldn 

. m not sure'I 
... t know for sure but'I don 

 

Giving yourself time to think 
  اعطاء نفسك الفرصة لكى تفكر

 
... let me see, Well 

... Let me think 
... Let me get this right 

.  an interesting questions'that/ s a difficult question 'that, well, Um 
... Let me think about that for a moment/ ll have to 'I 

... s difficult to answer that question'I think it 
... ?How shall I put it 

? ...how can I best say this, Now 
 

Interrupting politely  
  مقاطعة الحديث بأدب

 

? methingCould I just say so 
... d just like to say'I, Actually 

... but, Sorry to interrupt 
... before I forget/ while I remember , Oh 

... Excuse me 
? May I interrupt 



 

t know 'Saying you don 
  التعبي عن عدم التعرف على أمر ما

 
. t help you'm afraid I can'I 

. nowt k'I don, m sorry'I 
  

BEING POLITE  
  التعبير بأدب

 
  و هى لها عدة طرق

Showing interest  
  الإهتمام اظهار

 
 

! huh-Uh 
! Right 
? Really 

! s interesting'That 
? And 

? What then 
? Oh 

? What happened next 
 

re listening 'Showing that you 
  أظهار أنك تستمع بشغف

 
. ..you mentioned, Now 

? ...s how'that, So 
... I was going to ask you about that, Yes 

? ...us an example of/ Could you give me  
? ...Could you explain in more detail 

 

Thanking and responding  
  التعبير عن الشكر و الإمتنان

 
. Many thanks 
. Thanks a lot 

! Cheers 
.  of yous very kind'That 

Thank you very much  
. Not at all 

. My pleasure. / s a pleasure'It 



. re welcome'You 

. t mention it'Don 
. Any time 

. all right/ s OK 'That 
m glad to have been of some help'I 

Apologising  
  الإعتذار

 

Sorry  
. extremely sorry/so/awfully/m very'I 

. se meExcu 
. my fault) it was(, Sorry 

. I do apologise 
. Please accept my apologies 

Accepting an apology  
. OK/s all right'That 

. Not to worry 
. perfectly all right/s quite'That 
. need to apologise/No reason 

t worry about it 'Don 
 

TALKING ABOUT ACTIONS  
 الأفعال ير عنالتعب

Giving instructions 
  اعطاء التعليمات

 
... Make sure 

). to do... (Remember 
). not to do... (Be careful 

) to do... (t forget'Don 
Giving directions  

. Go straight on 
. right/ second on the left /Take the first 

. right/ Turn left  
... far asas ... Go along 

. tram/  bus 7Take the number  
). place... (at) tram/ the bus (Get off  

... Carry on until you see 
... Look out for 

  
  
  
  
  
  
 



Checking someone has understood  
  التأآد من الشخص قد فهم ما تصبو إليه

 
? Are you with me 

? Did you follow that 
? t thatHave you go 

? Is everything clear so far 
? Does that seem to make sense 

 

Sequencing actions  
 )التتابع( الترتيب  آلمات

 

... , First of all 
... , Next 
... , Then 

... , After that 
... , Finally 

 

Making suggestions  
  الإقتراح

 

? )do... (we/ Shall I  
. )do... (s'Let 

? )do... (we/ t I 'Why don 
? )doing... (How about 
? )doing... (What about 

). do... (I think we should 
). do... (I suggest that we 

). do... (you/ It might be a good idea if we  
). do... (I think the best way of dealing with this situation would be to 

). do... (you should/ I think we , you ask meIf  
... We could 

  

  

  

  

  

  

 



Agreeing to a suggestion  
  الموافقة على اقتراح

 

. s a good idea'I think that, Yes 
. s probably the best option'That 

? why not, Sure 
. definitely, Yes 

. By all means 
! Good idea 

 
 

Rejecting a suggestion  
  اقتراح رفض

 
 

). do... (t it be better to'but wouldn, Yes 
). do... (utb, s a good idea'That 

Making invitations  
? )day... (What are you doing on 

? )time of day/day... (Have you got any plans for 
? )do... (Would you like to 

? )doing... (Do you fancy 
? )doing... (What about 

 
 

Accepting an invitation  
  قبول دعوة

 
. d love to'I, Yes 

.  that would be great,Yes 
Refusing an invitation  

? )day... (How about next). day... (m busy on'm afraid I'I 
). doing something else... (m'I. t'm sorry I can'I 

). doing something else... (m'I. t make it'm afraid I can'I 
... but, d love to'I 

...but, f yous very kind o'That 
  
  
  
  
  
  
  
 



Expressing a preference  
  التعبير عن مفاضلة أمر ما

 
). do something else... (than) do... (d much rather'I 

... to... I prefer 
). do... (d prefer to'I 

... is much more interesting than... I think 
... half as interesting as... t find'I don 

... better than... I like 
 

tionsMaking recommenda 
  اعطاء التوصيات

 

... t miss the'You mustn 
... You must go to the 
) do... (ve got to'You 

... ll love the'You 
... t recommend the'I wouldn 

... t enjoy going to the'You definitely wouldn 
 

Offering something  
  شئ ما تقديم

 

? ...Would you like 
? get youWhat can I  

... Help yourself to 
... Please have some 

? ...Would you care for some 
? ...Can I offer you 

? anything... / Can I get you a 
 

s offered 'Accepting something that 
  على شئ ما تم تقديمه إليك الموفقة

 

. please, Yes 
. Thank you very much 

. very niceThat would be  
. please, ... d like some'I 

  

 



s offered 'Declining something that 
  رفض قبول شئ ما مقدم إليك

 
. thank you, m fine'I/m all right'I 

. thanks, No 
. thanks, Not this time 

. thank you, m not sure I could'I 
Asking for advice  

? d doWhat do you think I shoul 
? )if you were in my situation(What would you do  

? What would you advise me to do 
 

Gi  

ving advice  
  اسداء النصيحة

 
). do... (I think you should 

). do... (You could 
? )do... (t you'Why don 
). do... (d'I, If I were you 

? )doing... (Have you tried 
 

sking for permission A 
  الإذن طلب

 
 

? please, ...May I.../Can I 
? ...Do you mind if I 

? ...Mind if I 
? ...Any chance I could 

... I was wondering if I could/I wonder 
... Would it be possible for me to 

? ...Do you have any objection if I 
? ...f IWould it bother you i 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 



Giving permission 
  الإذن إعطاء

 
. Of course 

. By all means 
. Certainly 

. fine/s OK'that, Yes 

... re welcome to'You 
... Please feel free to 

... t hesitate to'Please don 
. Sure 

. OK 
. Go ahead 

?Why not 
 

Refusing permission  
  رفض الإذن

 

m afraid 'I. t'm afraid you can'I... s not possible'm sorry it'I. m afraid not'I
. s out of the question'that 

 

COMMUNICATING IDEAS  
  ) التعبيرعن الرأى( الأفكار  نقل

 

Agreeing  
  الموافقة

 
. d probably agree on that'I 

. s probably right'I think that 
. olutely rights abs'That 

. s exactly what I think'That! Sure 
. t agree with you more'I couldn 

.s what I think'That 
 

  

  

 



Disagreeing  
 الرفض

 
 

... but, Yes 
... but, True 

... but, I see what you mean 
... but, I suppose so 

... but on the other hand, Yes 
... t agree'can/ t agree 'don/ agree m afraid I dis'I 

. s strictly true'm not sure if that'I 
... but, You have a point there 

. m not sure if I agree with that'I, Actually 
 

Asking what someone thinks  
  استطلاع رأى شخص ما

 

? What do you think 
? What do you reckon 

? ... of/r opinion abouts you'What 
? ...s your position on'What 

? ...s your reaction to'What 
? ... s your take on'What 

? ... Do you have any thoughts on 
 

 
Stating consequences  

  التعبير عن تتابع الأحداث
 

... , As a result 
... , Consequently 

... , Because of this 
... ,)cause( to Due 

Expressing two points of view  
... on the other hand, ...On the one hand 

... t'I certainly wouldn, ...d'Although I 
... d't think I'I don, ...While I might 

... d'm not sure if I'but I, ...d'Of course I 
... s also a chance it might' therebut, ...s no doubt that it would'There 

  
  
 



Giving examples  
  الأمثلة إعطاء

 
... , For example 
... , For instance 

... One example of this is 
... , To give you an idea 

... Look at the case of 

... , for example, Take 
... , say' Let 

 

Justifying your opinions  
  ) أعطاء الأسباب( تبرير الرأى 

 
... because.. .think) t'don(I , Personally 

... because)... not(s 'Let 
... because... feel) t'don(I , In my opinion 

... because)... not(I would definitely  
... as... It would be better to 

...as... s important to'feel that it) t'don(I  
 

re saying 'Linking what you 
  الربط بين ما تقول

 

... , nywayA 
... but , True 

... , As a matter of fact 
... sort of...  

... Hmm 
... you know...  
... believe me...  

 

Sequencing / Ordering  
  الترتيب التتابع

 

... , First of all 
... , To start with 

... , Secondly 
... Another thing is that 

... , Alternatively 
... , ast but not leastL 

 



Persuading  
  الإقناع

 
... t you agree that'But don 

... d agree that'm sure you'but I, Yes 
... t you think that'Don 

Presenting an opinion  
... I think that, Personally 

... It seems to me that 
... , From my point of view 

... , nIn my opinio 
 

Prioritising  
  الأولويات ترتيب

 
... would be much more important than...  

... urgent as/ would be nearly as important ... t think'I don 
... least / will definitely be the most ...  

 

Speculating  
  التأمل

 
...  it could bes difficult to say exactly but I suppose'It 

... m not sure but it might be'I 
... because... t be'It can 
... because... It must be 

... I would guess 
 

 
Summarising  

  التلخيص
 

... So what it comes down to is 
... m trying to make is'The point I 

 .s been said so far'Let me just recap what 
... , In short 

... , To sum up 
... , Basically 

...it would seem that, Overall 
 
 
 
  
  
 



  تعلم اللغة الانجليزي 

 
-)Unit one(الدرس الأول 

 
 المستعملة يوميا معاني الكلمات

Hello مرحبا 
My name اسمي 

I am أآون أنا 
I am not آذلك أنا لست 

? Are youأنت؟ هل 
I am here هنا أنا 

You are there هناك أنت 
? How are youحالك؟ آيف 
? How old are youآم عمرك 

 years old 6I am  سنوات٦عمري  
? Where isأين 

It is there هناك إنه 
Please فضلك من 

Thank you لك شكرا 
isn’t , Noآلا 

? What is thisهذا؟ ما 
*********************** 

Hotel فندق 
Car park قف سياراتمو 

Mosque مسجد 
Good morning الخير صباح 

Good afternoon تحية ما بعد الظهر حتى المساء 
Good evening مساء الخير 
Good bye مع السلامة 
Car سيارة 

A football آرة قدم 
An airplane طائرة 

Boat قارب 
Cakes آعكة 
Horses خيول 
Cats قطط 

International دولي 
Station محطة 
elevisions Tتلفزيونات 
School مدرسة 
Pen قلم 



Paper  ورقة 
Nurse  ممرضة 

Doctor  طبيب 
Glass  آأس 
Near  قريب 
Far  بعيد 
Box  صندوق 

River  نهر 
 

*************************** 
-)Fruit( فواآه 

Oranges برتقالات 
Bananas موز 
Apricots مشمش 
Apples تفاح 
Melons بطيخ 
Grapefruit فروت آريب 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 



2unit 

 الدرس الثاني
 

 in the living room غرفةالجلوس تعريف الاشياء في1 (
 

This is living room هذه غرفة جلوس 
This is a window هذه نافذة 
This is a curtain هذه ستارة 
This is a chair هذا آرسي 
This is a plant مزرعة هذه 
This is a lamp  مصباحهذا 
This is a soft هذه آنبة 

This is an armchair هذه أريكة 
This is a television هذا تلفزيون 
This is a table طاولة هذه 
This is a carpet هذه سجادة 
This is a wall هذا جدار 

This is a mirror هذه مرآة 
This is a cushion  أي مسندة(هذه وسادة( 

@@@@@@@@@@@@@@@@ 
 

 غرفة الطعام تعريف الأشياء في2 (
In the dining room) 2 

 
This is dining room هذه غرفة طعام 
This is a table هذه طاولة 
This is a tablecloth هذا غطاء الطاولة 
This is a chair هذا آرسي 
This is a cup هذا آوب 
This is a saucer الكوب هذا صحن 

This is a fork هذه شوآة 
 is a knife Thisهذه سكين 

This is a spoon هذه ملعقة 
This is a glass هذا آأس 
This is a jug هذا إبريق 

This is a dish  صحن(هذا طبق( 
This is a bowl هذه زبدية 
This is a mat هذه سفرة 

This is a napkin منديل هذا 
This is my breakfast هذا فطوري 

@@@@@@@@@@@@@@ 



 
 بخالمط في3 (

In the kitchen) 3 
 

This is a kitchen مطبخ هذا 
This is a sink حوض الغسيل هذا 
This is a tap هذا صنوبر الماء 

This is washing up liquid صابون غسيل هذا 
This is toaster الخبز هذه محمصة 

This is cupboard هذا دولاب 
This is a shelf هذا رف 
This is a kettle ية ماءهذه غلا 

This is microwave هذا ميكروويف 
This is a fridge ثلاجة هذه 
This is a bread bin هذه حافظة خبز 

This is saucepan هذا قدر 
This is a frying pan هذه مقلاة 

This is cooker طباخة هذه 
This is an oven هذا فرن 

This is a fan هذه مروحة 
This is a bin هذه سلة مهملات 

@@@@@@@@@@@@@@ 
 

 الحمام في3 (
In the bathroom) 3 

 
This is a bathroom حمام هذا 
This is a mirror هذه مرآة 

This is a toilet هذه دورة مياه 
This is a bath هذا حوض الإستحمام)) البانيو 

This is a sink مغسلة هذه 
This is a shower هذا دوش 
This is a towel هذه منشفة 

is is soap Thهذا صابون 
This is shampoo هذا شامبو 
This is a sponge هذه ليفة 
This is a toothbrush فرشاة أسنان هذه 
This is toothpaste أسنان هذا معجون 
This is a razor هذه شفرة حلاقة 

This is shaving foam هذا صابون حلاقة 
This is a mat هذه ممسحة أقدام 



@@@@@@@@@@@@@@@@ 
 في غرفة النوم4 (

4(In the bedroom  
This is a bedroom نوم هذه غرفة 
This is a bed سرير هذا 

This is a mattress هذه مرتبة 
This is a pillow هذه وسادة 
This is a pillow case هذا غطاء وسادة 
This is a bed sheet الفراش هذا غطاء 
This is a quilt هذا لحاف 

 blanket This is aهذه بطانية 
This is a bed spread هذاغطاء السرير 

This is a dressing table هذا دولاب 
This is a hair dryer شعر هذا مجفف 
This is a wardrobe هذه خزانة ملابس 
This is a dressing gown  روب النوم(هذا روبي) 

@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
 

 الحديقة في5 (
In the garden) 5 

 
This is a garden حديقة هذه 

This is grass حشيش هذا 
This is a tree شجرة هذه 

This is a flower هذه زهرة 
This is a bench هذا مقعد 

This is a pathway هذا ممر 
This is a soil هذه تربة 
This is hosepipe هذا خرطوم ماء 

@@@@@@@@@@@@@@@ 
  

  

  

  

  

  

  

 



 الدرس الثالث
 

The numbers الأرقام 
 

) One(واحد 
 

) Two(إثنين 
 

) Three(ثلاثة 
 

) Four(أربعة 
 

) Five(خمسة 
 

) Six(ستة 
 

) Seven(سبعة 
 

) Eight(ثمانية 
 

) Nine(تسعة 
 

) Ten(عشرة 
 

) Twenty(عشرين 
 

) one-Twenty(عشرين واحد و 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Thirty(ثلاثين 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 
) one-Thirty( ثلاثونواحد و 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Forty(أربعين 
) one-Forty(أربعين واحد و 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Fifty(خمسين 
) one-Fifty(واحد و خمسين 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Sixty(ستين 
) one-Sixty(واحد و ستين 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Seventy(سبعين 
) one-Seventy(سبعين واحد و 



)9-8-7-6-5-4-3-2( 
) Eighty(ثمانين 

) one-Eighty(واحد و ثمانين 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) Ninety(تسعين 
) one-Ninety(تسعين واحد و 
)9-8-7-6-5-4-3-2( 

) A hundred(مئة 
__________________ 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  



 لدرس الرابعا

4unit  
 

 الملكية الضمائر
 WHOSE  أو لمن تعود الملكية فإنك تعني لمن وو أردت أن تعرف صاحبه إن وجدت شيئا ما

 بإستخدام آلمة تسأل عن ذلك
 .الضمائر التالية مع

 
 الضمير المعنى

 
mine /Myلي 

 
his /His له 

 
hers /Herلها 

 
yours /Yourلكم لك أو 

 
theirs /Theirلهم 

 
ours /Ourلنا 

 
it’s /Itالعاقل لغير 

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> 
For example ةأمثل 

 
? Whose letter is itرسالة من هذه؟ 

. It’s my letterهذه رسالتي. 
. It’s mineإنها لي 

 

? Whose photos are theseصور من هذه؟ 
. They are your photosهذه صورآم. 

. They are yoursإنها لكم. 
 

? Whose camera is thisآاميرة من هذه؟ 
. It’s his cameraهذه آاميرته. 

. It’s hisإنها له. 
 

? Whose necklace is thisعقد من هذا؟ 
. It’s her necklaceهذا عقدها. 

. It’s hersإنه لها . 
 



? Whose watches are theseساعات من هذه؟ 
. They are our watchesهذه ساعاتنا. 

. They are oursلنا إنها. 
 

? Whose sandwiches are theseسندويتشات من هذه؟ 
. heir sandwichesThey are tهذه سندويشاتهم. 

. They are theirsإنها لهم . 
 
 
 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 



5Unit  

 الدرس الخامس
 :محددة فإنه يمكن إستخدام بعض الكلمات مثل عندما تود أن تعطي إجابة عامة بدون ذآر أرقام

 
A few  قليل عدد(قلة( 
Several  أآبر عدد(بضعة( 

Quite a few د وافرعد(وفرة( 
A lot of  عدد آثير(آثرة( 
some /any/بعض 

 
Example أمثلة 

.There are a few people in the room 
.There are several people in the room 

.There are quite a few people in the room 
.There is a lot of water on the road 

?Are there any people in the room 
re are some people in the roomYes the 

.No there aren’t 
@@@@@@@@@@@@ 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 

  
  



  
  
  

 الدرس السادس
 

Days of the week الأسبوع أيام 
 

Saturday السبت 
Sunday الأحد 
Monday الأثنين 
Tuesday الثلاثاء 

Wednesday الأربعاء 
Thursday الخميس 
Friday الجمعة 

$$$$$$$ 
ample Exأمثلة 

 

I play football on Thursday أناألعب آرة القدم يوم الخميس 
I visit my friend on Monday الأثنين أنا أزور صديقي يوم 

I go to the market on Wednesday نا أذهب إلىالسوق يوم الأربعاء 
$$$$$$$ 

 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 



 -7UNIT الدرس السابع 
 

Months of the year شهور السنة 
 

January يناير 
February فبراير 
March مارس 
April أبريل 
May ماي 
June يونيو 
July يوليو 
August أغسطس 

September سبتمبر 
October أآتوبر 
November نوفمبر 
December ديسمبر 

()()()()()()()()()()()()()()() 
 

Example أمثلة 
 

.1199.st 1Today is Tuesday January the  
 ١٩٩١يناير ١اليوم هو الثلاثاء 

.1991.th6Tomorrow is Wednesday March the  
 ١٩٩١ مارس ٦الأربعاء  غدا هو

 7The day after tomorrow will be Thursday March the 
.1991.th 
 ١٩٩١ مارس ٧الخميس  بعد غد هو يوم

.1991.rd 3Yesterday was Sunday February the  
  1991 فبراير٣حد آان أمس يوم الأ

.1991.nd 2Tomorrow is Wednesday January the  
  1991 يناير٢غدا هو الأربعاء 

 

St [معناها] first 
th [معناها] sixth 
rd [معناها] third  
nd [معناها] second  

@@@@@@@@@@@@@@@  
  
  
  



 

8Unit   
 الدرس الثامن 

 
Past simple البسيط الماضي 

 
 مكان وجود أحد الأشخاص في الماضي آأمس  عنعندما تريد أن تتحدث

 
 الفعل to be قبل ساعتين مثلا فإنك تستخدم التصريف الماضي من وهو أو الليلة الماضية أو

 
it , she, he, Iالضمائر مع was 
you , they, Wasمع الضمائر were 

 ملاحظة
 

و بعد الظهيرة هي أمور من يوم ما فإن الأمور التي حدثت في الصباح أ إذا آنت تتحدث في مساء
 .عنها بالزمن الماضي الماضي و تعبر

 :لاحظ في الأمثلة التالية أننا
 

 في ساعة معينة من اليوم للتعبير عن وقوع الحدث
At نضع 

At eight o’clock آأن نقول: 
 

 يوم من أيام الأسبوع للتعبير عن وقوع حدث في
on نضع 

: On Mondayنقول آأن 
 

 شهر ما أو سنة ما  حدث فيللتعبير عن وقوع
in نضع 
 or in May 1991In آأن نقول: 

@@@@@@@@@@@@@@@ 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  



  

  

  

 

 التاسع الدرس
 

Weather الطقس 
 

It is sunny مشمس الجو 
It is raining ممطر الجو 
It is cloudy غائم الجو 
It is hot حار الجو 
It is cold بارد الجو 

It is snowing مثلج الجو 
s hailing It iالبرد يتساقط 

It is foggy الجو ضبابي 
It is hazy الجو يشوبه ضباب خفيف 

It is windy الجو عاصف 
()()()()()()()()()()()()()()()()()()()()()()()()() 

()()()()()()()()()()()()()()()()()() 
Example أمثلة 
It is hot today اليوم الجو حار 

It was windy yesterday آان الجو عاصفا أمس 
It was hazy in the morning 

 الصباح آان يشوب الجو بعض الضباب الخفيف في
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  



  
 

 10Unit  
 الدرس العاشر

 
 .نفاذها آيفية التعبير عن حاجاتنا لبعض الاشياء عند نفاذها أو وشك سنتعلم في هذا الدرس

 
Need إستخدام الفعلإحتياجك لشيء ما ب يمكنك أن تعبر عن 

 .آما ستشاهد في الأمثلة
 

 الكلمتينmuchأو. manyعن آمية من شيء ما فإنك تستخدم إحدى لاحظ أنك عندما تتحدث
 

وتستخدم بسهولة أو من المستحيل أن  Much اللتي لا يمكن تعدادها عند التعبير عن الأشياء
 .أو الشاي أو حبات الارز تعدها آقطرات الحليب

 
الأقلام و :أما تعدادها بسهولة مثل MANY عن الأشياء اللتي يمكن  للتعبيرفإنك تستخدمها

 .التفاح الكتب و البرتقال أو
 

EXAMPLE أمثلة 
 

.We haven’t got much tea 
 الشاي ليس لدينا آثيرا من

 

.He hasn’t got many tomatoes 
 العديد من الطماطم ليس لديه

 

.They haven’t got much rice 
 من الرز هم آثيراليس لدي

@@@@@@@@@@@@@@ 
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  



  
  
 

 11Unit  
 الدرس الحادي عشر

 
 السؤال عن الأشياء بإستخدام و الأن سنتعلم آيفية

How many how much 
 

 لاحظ أنك ستستخدم يمكن تعدادها بسهولة . How muchاللتي لا للسؤال عن الأشياء
 

 بينما تستخدم بسهولة  How manyيمكن تعدادها للسؤال عن الأشياء التي
 

Example أمثلة 
 

?How much tea do you want 
 تريد؟ آم من الشاي

 
?How many carrots do you want 

 ؟ آم جزرة تريد
 

?How many tomatoes do you want 
 الطماطم تريد؟ آم حبة من

 
?How much rice do you want 

 تريد؟ آم من الرز
@@@@@@@@@@@@@@@ 

 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  



 

12Unit  

 عشر الدرس الثاني
 

البسيط  must ضرورة عمل شيء ما في الزمن المضارع مع الفعل عندما نريد أن نؤآد على
 نستخدم فإننا

 
 إختصار أوmustn’t ضرورة عدم عمل شيء ما في الزمن المضارع وإذا أردنا أن نؤآد على

must not إستخدام البسيط فيمكننا 
 

Example أمثلة 
 

. rn rightTuاليمين لف إلى . 
. You must turn rightيجب أن تلف إلى اليمين. 

 

. Don’t turn left hereلا تلف إلى اليسار . 
. We mustn’t turn left hereيجب ألا نلف إلى اليسار هنا. 

 

. Go straightالأمام إتجه إلى. 
. He must go straightيجب أن يتجه إلى الأمام. 

 
? r stopMust the caيجب أن تقف السيارة هل. 

 
it needn’t stop , Noلا حاجة لوقوفها لا. 

. It can goبإمكانها التحرك. 
 

? Must he waitأن ينتظر؟ هل يجب 
. he must, Yesنعم يجب عليه أن يفعل ذلك. 

. He mustn’t cross the roadيجب ألا يعبر الشارع. 
@@@@@@@@@@@@@@@@@ 

  

  

  

  

  

  

  



 

 لث عشرالدرس الثا
 

yours /you __ hers /her__ mine /Myآيفية التعبير عن الملكية 
 

 .سيارتي ،سيارتك ، سيارته ، سيارتها ،سيارتهم : على سبيل المثال
 

 لاحظ أننا نستخدم . Thisمنا للإشارة إلى مفرد قريب
 بينما نستخدم. Thatللإشارة إلى شيء مفرد يعيد عنا

 آما أننا نستخدم .  Theseمن المتحدثللإشارة إلى عدة أشياء قريبة 
 بينما نستخدم . Thoseإلى عدة أشياء بعيدة عن المتحدث للإشارة

 

Example أمثلة 
 

? Is this your carسيارتك؟؟ هل هذه 
. it’s not my car, Noلا، هذه ليست سيارتي. 

. That is my carسيارتي تلك. 
 

? Is this his houseهذا بيته؟ هل 
. s not his housethat’, No ليس ذلك بيته،لا. 

. This is his houseبيته هذا. 
 

? Is this her handbagهل هذه حقيبة يدها؟ 
. it’s not her handbag, Noلا، هذه ليست حقيبة يدها. 

. This is her handbagيدها تلك هي حقيبة. 
 

? Are these your coatsهل هذه معاطفكم؟ 
. they’re not, No ،هذه ليست معاطفنالا. 
. Those are our coatsمعاطفنا هذه هي. 

 
  

  

  

  

  

 



 الدرس الرابع عشر
 

عدة أشياء متشابهة ، آأن تجد حقائب متعددة في صالة القدوم في  وفي بعض الأحيان قد تجد
تود السؤال عن شيء يخصك أو يخص صديقك من هذه الاشياء مثلا، في  المطارأو نحو ذلك، و

 : بإستخدام which السؤال  يبدأمثل هذه الحالة
 

Example أمثلة 
 

? Which one is your carأيهم سيارتك؟ 
. That one is my carتلك هي سيارتي. 

 
? Which one is his houseأيهم بيته؟ 
? That one is his houseذلك هو بيته. 

 

? Which one is her handbagأيها حقيبة يدها؟ 
. This one is her handbagهذه هي حقيبة يدها. 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@
@ 

__________________ 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 



 الدرس الخامس عشر15 
 

Present continuous المضارع المستمر 
 

 . تكوين الجمل الأفعال جزء مهم في
 

 . حسب الزمن الذي تحدث فيه بالفعل و تتغير هذه الافعال
 المضارع المستمر وضيح صيغة الفعل في الزمنسنبدأ في هذا الدرس بت

present continuous 
 

it, she, Heالضمائر معisنستخدم 
 

we , they, Youالضمائر مع Are و أننا نستخدم 
 

i مع الضمير Am نستخدم و 
 

 لاحظ أننا نضيف) Ing (إلى نهاية الفعل
 

Example أمثلة 
 

. . I am eatingأآل أنا 
 

. He is eatingأآلي هو. 
 

. She is eatingتأآل هي. 
 

. It is eatingتأآل إنها. 
 

. We are eatingنأآل نحن. 
 

. You are eatingتأآل أنت. 
 

. They are eatingيأآلون هم. 
 

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&& 
__________________ 

  

  

  

  

  



  

  

 

 الدرس السادس عشر
 

Present simple البسيط المضارع 
تصف عملا يحدث بصفة متكررة آالذهاب للمدرسة أو الكلية أو العمل يوميا   انتفي هذا الزمن

 . آل سنة تقريبا أو السفر مرة
 :تذآر

it , she, Heلنهاية الفعل مع الضمائر s أنك تضيف 
 

you , they, we, Iتضيفه مع و لا 
 

Example أمثلة 
 

. I eat everydayأآل آل يوم أنا. 
 

. We eat everydayنأآل آل يوم نحن. 
 

. They eat everydayيأآلون آل يوم هم. 
 

. He eats everydayيأآل آل يوم هو. 
 

. She eats everydayتأآل آل يوم هي. 
 

. It eats everydayتأآل آل يوم إنها. 
&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&& 

__________________ 
 
  

  

  

  

  

  

  

 

  



 عشر الدرس السابع
 

المضارع البسيط يصف الأعمال المتكررة يوميا أو أسبوعيا أو بشكل دوري  ابقا فيآما تعلمنا س
 .عامة بصفة

Where when اليوم عن سندرس 
Where عن المكان للسؤال 
When عن الزمان للسؤال 

 :المعروضة شاهد الأمثلة
? Where do you liveأين تسكن؟ 
. I live in Londonأنا اسكن في لندن. 

?  study chemistryWhere do youأين تدرسون الكيمياء؟ 
. . We study chemistry at schoolفي المدرسة ندرس الكيمياء 

? When do they walk in the mountainsمتى يمشون في الجبال؟ 
.They walk in the mountains at the weekend 

 .الجبال في إجازة نهاية الإسبوع هم يمشون في
? me fromWhere does she coمن أين تأتي هي؟ 

. She comes from chinaالصين هي تأتي من. 
? When does he visit his friendمتى يزور هو صديقه؟ 

. He visits his friend every Sundayفي آل يوم أحد يزور صديقه. 
Eééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééééé 

 
 الدرس الثامن عشر

 .المضارع البسيط مع الضمائر  آيفية السؤال عن الافعال في الزمنسنتعلم الان
it , she, Heمع الضمائر does نستخدم 
you , they, we, Iمع الضمائر do نستخدم 

, she, It heلنهاية الفعل عند الإجابة مع الضمائر s لاحظ أننا نضيف 
 شاهد الامثلة

? Do you live in Paris؟ هل تسكن أنت في باريس 
. I live in London. I don’t, Noلا،لا أفعل،أنا أسكن في لندن. 

? Does she come from France؟ هل هي من فرنسا 
.She comes from china. she doesn’t, No 

 لا،ليست آذلك،هي من الصين
?Does he visit his friend after school 

 صديقه بعد المدرسة؟ هل يزور هو
. visit his friend every Sundayhe.he doesn’t , No 

 .أحد لا،لا يفعل،يزور هو صديقه في آل يوم
%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%% 

__________________ 
  

  

  



  

  

  

 

 الدرس التاسع عشر
Does بإستخدام إنتبه في هذا الدرس لطريقة السؤال 

 :الجواب المختصر وإنتبه لطريقة
he does , Yesففي حالة الإثبات نقول 

 he doesn’t ,Noفي حالة النفي نقول و 
Doesn’t (هي) does not 

 النفي لاحظ الامثلة في حالة
? Does a baker sell meatهل يبيع الخباز اللحم؟ 

. he doesn’t, Noلا، هو لا يفعل ذلك. 
. He bakes breadالخبز إنه يخبز. 

? Does a hairdresser type lettersهل يطبع الحلاق الرسائل؟ 
.  he doesn’t,Noلا ،هو لا يفعل ذلك . 

. He cuts hairالشعر إنه يقص. 
 حالة الإثبات لاحظ الأمثلة في

? Does a butcher sell meatهل يبيع اللحام اللحم؟ 
. he does, Yesذلك نعم ،هو يفعل. 

? Does a secretary type letterهل يطبع السكرتير الرسائل؟he ,  yes 
. does ل ذلكنعم ، هو يفع . 

? Does a hairdresser cut hairهل يقص الحلاق الشعر؟ 
. he does ; Yes نعم ، هو بفعل ذلك. 

__________________ 

***** 
مكانا ما adjectives سنتعلم في هذا الدرس عن الصفات إذا أردت أن تصف شخصا آلاعب أو

 آجسر فإنك تستخدم
الموصوف أي قبل الشخص أو المكان أو الشيء  مو الصفات في اللغة الإنجليزية تظهر قبل الإس

 .الموصوف
 :فعلى سبيل المثال تقول

. He is a good playerجيد هو لاعب. 
This is a high bridge هذا جسر عالي. 

. This is a nice carهذه سيارة جميلة. 
. They are good playersجيدون هم لاعبون. 

. He is a hard workerهو عامل مجد. 
التي  لكن إذا أردت أن تصف عملا ما آأن تريد أن تعلق على آيف يلعب شخص ما ، أو الكيفية و

 adverb يجري بها ، فإنك تستخدم ظرف الحال و هو
 :مثال و ظروف الحال تظهر بعد الفعل الموصوف



. He plays well هو يلعب جيد. 
. I work hardأنا أعمل بجد . 

. We run fastنحن نرآض بسرعة. 
. They are good playersهم لاعبو جيدون. 

 
__________________ 

 

 الدرس الحادي و العشرون
sometimes  ,تكرار حدوث الفعل هناك بعض ظروف الحال التي تستخدم لتوضيح مدى

never , hardly , ever مثل,often ,  usually 
 قبل الفعل و ليس بعده ففي هذه الظروف يظهر الظرف

Example لةأمث 
.They usually play squash at the sport hall 

 الرياضية هم يلعبون عادة لعبة السكواتش في القاعة
.They sometimes play basketball at the sports hall 

 .الرياضية هم يلعبون في بعض الأحيان آرة السلة في القاعة
.We hardly ever run in the winter 

 .الشتاءنحن نادرا ما نجري في 
.I never lift weights 

 .أبدا أنا لا أحمل الأثقال
 

 في حالة الفعل to be مثل am , are , is ,الفعل فإن الظرف يظهر بعد
Example أمثلة 

. They are always thereهناك هم دائما. 
لاحظ ايضا أن ظرف الحال نشتقه في آثير من  adverb الفعل يمكن أن الذي يستخدم لوصف

 بإضافة) دائما و ليس(ان الأحي
Adjective لنهاية الصفة)ly ( 

Example أمثلة 
. He is a bad playerهو لاعب رديء. 
. He plays badlyهو يلعب بطريقة رديئة. 

. They are slow runners بطيئون هم عداؤون. 
. They run slowlyهم يجرون ببطء. 

. He is a dangerous driverهو سائق خطير. 
. rives dangerouslyHe dبخطورة(بتهور هو يسوق( 

^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 
 

على ضرورة عمل شيء في ما في الزمن المضارع مع الفعل في دروس  عندما أردنا أن نؤآد
 فإننا أستخدمنا البسيط must سابقة

 هي have to يء ماصيغة أخرى يمكنكم إستخدامها للتعبير عن ضرورة عمل ش و هناك
Must التي أستخدمت فيها بنفس الطريقة have to نستخدم و يمكنك أن تستخدم إلا أننا. 

they , we, you, Iمع الضمائر don’t have to 



it, she, Heو مع الضمائر doesn’t have to 
Had to الماضي فإنك تستخدم إذا اردت أن تتكلم عن امرتوجب فعله في 

 
 هل توجب عليك فعل شيء ما في الماضي فإنك تسأل : سؤالأما في حالة ال

 الصيغة بإستخدام did you have to و ذلك مع جميع الضمائر
 

Example أمثلة 
 

. We must buy some petrolيجب أن نشتري بعض البانزين 
.We have to buy some petrolنشتري بعض البنزين نحن مضطرون لان 

 .They must buy some eggsيجب أن يشتروا بعض البيض. 
.They have to buy some eggsبعض البيض هم مضطرون أن يشتروا. 

. He must go to bank todayيجب أن يذهب إلى البنك اليوم. 
.He has to go to the bank todayإلى البنك اليوم هو مضطر ان يذهب 

 
 in لماضيعلى إستخدام الافعال فب الزمن ا في هذا الدرس سوف نتمرن

in , on, behind, Front ofتعابير المكان مثل البسيط مع أمثلة من 
 

Example )أمثلة) البسيط الماضي 
 

. Peter lost his bag yesterdayفقد بيتر حقيبته أمس . 
. He doesn’t know where he left itأين ترآها لا يعرف هو. 

Example  التعابير(أمثلة( 
? in front of the houseDid he leave his bag 

 البيت؟ هل ترك حقيبته أمام
?Did he leave it behind the door 

 حقيبته خلف الباب؟ هل ترك
?Did he leave his bag under the table 

 الطاولة؟ هل ترك حقيبته تحت
 

-------------------------------------------------------------------------------- 
  
  

--------------------------------------------------------------------------------  
  
  

                     --------------------------------------------------------------------------------  
  
  

Irregular verbs الأفعال الشاذة Infinitive past tense past participle 
abided, abided abode, Abide abode 

Arise arose arisen 
Be was been 

Beat beat beaten 
Become became become 



Begin began begun 
bended, Bend bent bent 
bit, Bite bit bitten 

Bleed bled bled 
Blow blew blown 

Break broke broken 
Breed bred bred 

Bring brought brouth 
ild built builtBu 

burned,burned burnt, Burn burnt 
Burst burst burst 
Buy bought bought 

Catch caught caught 
Choose chose chosen 

Come came come 
Cost cost cost 

Deal dealt dealt 
Dig dug dug 
Do did done 

Draw drew drawn 
dreamt, dreamt dreamed, Dream dreamed 

rank drunkDrink d 
Drive drove driven 

Eat ate eaten 
Fall fell fallen 
Feed fed fed 
Feel felt felt 

Fight fought fought 
Find found found 

Forget forgot forgotten 
Forgive forgave forgiven 

Freeze froze frozen 
Get got got 

Give gave given 
Go went gone  

  
  
  
  
  
  



 **  بالعربية ومعانيها زيةبالانجليجمل **

 
 

and ends with a TEAR, grows with a KISS, LOVE starts with a SMILE  
  بدمعة يبدأ الحب بابتسامة ، وينمو بقبلة ، وينتهي
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

t cry over you'T cry over anyone who won'DON 
  لا يبكي عليكلاتبك على من 

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
and impossible to , harder to leave, Good FRIENDS are hard to find

forget 
  إيجادهم ، يصعب ترآهم ، ويستحيل نسيانهم  يصعبنالحقيقيوالأصدقاء 

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
ou can only go as far as you pushY 

  على قدر أهل العزم تأتي العزائم
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

ACTIONS speak louder than words 
  الأفعال أبلغ من الأقوال

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
love somebody , tch the one you loveThe HARDEST thing to do is wa

else 
  تحب ، يقع في حب شخص آخر أصعب ما على النفس أن ترى من

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
re missing the good stuff'you, T let the past hold you back'DON 

  ة في الحياةالماضي يعيقك ، سيلهيك عن الأمور الجميل لا تجعل
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
t look around once in a while you might miss 'If you don. S SHORT'LIFE

it 
  تستغلها ضاعت عليك الفرصة الحياة قصيرة ، إن لم

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
e world SPECIAL just by being in itSome people make th 

   حياتك سعيدة ، فقط بتواجدهم فيها بعض الناس يجعلون
 

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
BEST FRIENDS are the siblings ِt give us'Allah didn 

  رب أخ لك لم تلده أمك
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

 can you, aheadre SCARED to look 'and you, When it HURTS to look back
look beside you and your BEST FRIEND will be there 

انظر لجانبك ، وصديقك الحميم سيكون  عندما يؤلمك النظر للماضي ، وتخاف مما سيحدث في للمستقبل ،
 ليدعمك هناك
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

Friends are FOREVER, ENDS" NEVER"TRUE FRIENDSHIP  
 يبقون آذلك الصداقة الحقيقة لا تنتهي ، الأصدقاء دوما
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

but you know , t always see them'Good friends are like STARS You don
re ALWAYS they a 
THERE 

 في السماء الأصدقاء الحقيقيون آالنجوم ، لا تراها دوما ؛ لكنك تعلم أنها موجودة
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

You never know who is falling in love with your smile. T frown'DON 
  كمن سيقع في حب ابتسامت لاتتجهم ، أنت لا تعلم

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ



What do you do when the only person who can make you stop crying ?
is the person who made you cry  

 دموعك ، هو من جعلك تبكي ؟ ماذا ستفعل حينما يكون الشخص الوحيد القادر على مسح
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

Nobody is perfect until you fall in love with them 
 ( آلمة تعبيرية فالكمال الله وحدة تعالى( حتى تقع في حبه  لا أحد آامل في نظرك ،

  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ
s not the end'en itth, s not okay'If it. Everything is okay in the end 

  النهاية ، إن لم تكن آذلك ، فتلك ليست النهاية آل الأمور على مايرام في
  ــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــــ

but only FRIENDS leave , Most people walk in and out of your life
footprints in your heart 

 قلبك ن من حياتك ، لكن أصدقائك الحقيقيون هم من لهم موضع قدم فيالناس يدخلون ويخرجو معظم

 

 


